

Dorfe entfernt, niederzulassen. Ich errichtete sofort mein Lager daselbst, welches Hannibal mit Gräben und Palissaden befestigte, und schon nach zwei Tagen begann ich unter der Leitung eines erfahrenen Mannes, welchen uns der Oberaufseher der Ziba schickte, die Minen zu schürfen, und alle mußten mit Hand ans Werk legen, mit Ausnahme derer, welche unbedingt zur Bewachung des Lagers notwendig waren.

Unsre Arbeiten dauerten drei Monate lang, und während dieser ganzen Zeit zeigten sich die Iberier mißtrauisch und wenig mittheilsam, aber nicht geradezu feindselig. Durch das Wohlwollen der Astarte waren unsre Gruben sehr ergiebig; die Minen bargen einen außerordentlichen Reichtum, und ich gewann aus ihnen 2000 Talente Silber. Einen Teil davon läuterte ich auf der Stelle; alles Erz schickte ich durch die Träger auf die Astarte, welche mir den Empfang bescheinigte; die Barren nahm ich selbst mit. Die Häuptlinge der Wilden vermieteten an mich 150 Mann als Träger; denn der Oberaufseher der Ziba hatte mir die seinigen nicht zurückgeschickt.

Endlich war alles beendet, alles zum Abmarsche bereit. Am zehnten des Monats Sin war meine Karawane geordnet, und ich verließ unser Lager freudigen Herzens, denn ich kehrte ja reich beladen zu unsern Schiffen zurück. Die Iberier lieferten mir einen Führer, welchen ich neben einen zuverlässigen Matrosen an die Spitze des Zuges stellte.

Kaum waren wir geschieden, als sich die Wilden auf unser Lager stürzten, die Palissaden zerstörten und all die Kleinigkeiten sich aneigneten, welche wir in dem eingefriedigten Raume zurückgelassen hatten.

XIV.

Der Hinterhalt.

Nach zwei Tagemärschen durch dichten Wald gelangten wir an eine Lichtung, wo das Terrain steil abfiel; man mußte in diesen fahlen Einschnitt hinab und auf der andern Seite wieder emporsteigen. Einen Augenblick hielten wir an, um Atem zu schöpfen, ehe wir die Schlucht überschritten. Die lange Reihe unsrer Leute und Träger hinter uns bahnte sich nur langsam einen Weg durch das Dickicht. Jenseits war wieder buschiger, düsterer Wald, bis auf die Höhe des Bergrückens.

Ich schickte Hanno und Jonas mit seiner Trompete an das Ende des Zuges, damit sie den Marsch der Säumnigen beschleunigten und die etwa im Walde verirrtten Nachzügler sammelten.